



# Conférence-débat avec Sophie Marinopoulos,

le 8 février 2023 à 20h  
à l'espace Jorge Semprun à Blois,  
gratuite et ouverte à tout public

## 1 Un évènement PAB 41- Les Pâtes au beurre : Une première bougie !

En février 2023, l'association PAB 41- Les Pâtes au Beurre ouvrait sa première permanence à Blois. Un an plus tard, le local de l'avenue de Vendôme propose trois permanences d'accueil hebdomadaires à destination des parents, avec ou sans leurs enfants.

Pour fêter ce premier anniversaire, nous avons demandé à Sophie Marinopoulos, fondatrice des Pâtes au Beurre à Nantes de venir faire histoire de l'aventure Pâtes au Beurre et de nous faire part de son expérience pour nous aider à penser la fonction parentale dans la société d'aujourd'hui.

Pourquoi a-t-elle décidé, il y a 25 ans, de troquer son bureau de psychologue pour une cuisine ? Un lieu convivial, accessible à tous, quelque soit son milieu social, sans entrave administrative ou financière, où il suffirait de pousser une porte pour s'asseoir avec d'autres parents, autour d'une collation.

Fondatrice de la fédération des Pâtes au Beurre, Sophie Marinopoulos a contribué au rapport des 1000 premiers jours, rendu un rapport au ministère de la Culture sur l'éveil culturel et artistique des jeunes enfants, publié le manifeste du Grand Bornand « *Quels enfants laisserons nous à la planète ?* » et a écrit de nombreux ouvrages. **A paraître le 10 janvier 2024 « Ce que les enfants nous enseignent » aux éditions LLL (Les Liens qui Libèrent).** Nul doute que de cette place, elle nous donnera matière à penser une éthique de l'être parent en s'appuyant sur son expérience et son sens du partage.



## 2 Le sujet de la conférence et du débat proposé à Sophie Marinopoulos

Cette époque nous contraint à l'efficacité, la rentabilité, le bien-être à tout prix. L'hyper connectivité donne davantage d'importance aux réponses immédiates qu'aux questions que l'on se pose.

Il faut faire ceci, ne pas faire cela, il faut le faire vite et il faut le faire bien. Nous sommes assaillis d'injonctions paradoxales, de conseils, de techniques, d'interdictions ; via une multitude de sources d'informations : Internet, réseaux sociaux, parole d'experts....

Les kits du prêt à penser ont des effets délétères pour chaque parent. Le doute, le temps du questionnement ne sont pas valorisés, mais plutôt vécus comme des incompétences.

Est-il possible de considérer chaque histoire dans sa singularité, dans sa complexité, même prise au sein de situations partagées par bien d'autres ?

Peut-on trouver, en soi-même, les ressources pour penser la façon dont on souhaite être parent ?

Prendre soin des parents d'aujourd'hui, qui prendront soin de leurs enfants, c'est prendre soin du monde de demain.

**Tous parents, tous différents !**



Direction régionale de l'économie, de l'emploi, du travail et des solidarités

